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ул. Цвиллинга, 27, г. Челябинск, 454089, тел/факс: (8-351) 264-74-71, 737-16-50, е-mail: 7371657_op@mail.ru 

 

№ 6/23-ВМ 

ПРОТОКОЛ 

выездного заседания Общественной палаты Челябинской области 

 

18 августа 2023 г. 

15.00 час. 
МБУ «Городская библиотека» 

(пр. Мира, д. 22) 
 

Председательствующий: Дейнеко Николай Михайлович – председатель Общественной 

палаты Челябинской области. 

 

Приглашены: 

1. Важенин Андрей Владимирович, депутат Законодательного Собрания Челябинской 

области; 

2. Пульников Андрей Сергеевич, Глава Снежинского городского округа; 

3. Ташбулатов Марат Тимертачинович, заместитель Главы Снежинского городского 

округа; 

4. Чуйкова Зульфира Мансуровна, председатель Общественной палаты Снежинского 

городского округа. 

 

1. СЛУШАЛИ: членов делегации Общественной палаты Челябинской области по итогам 

работы в Снежинском городском округе: 

1.1. Аристов И.В. – о работе Общественной палаты Челябинской области и 

Общественной палаты Снежинского городского округа по направлению «экономика». 

РЕШИЛИ: Рекомендовать Общественной палате Снежинского городского округа 

обеспечить условия общественного контроля за реализацией в ЗАТО Снежинск программ 

развития экономики и предпринимательства: 

1.1.1. В этих целях расширить функционал Комиссии по взаимодействию с органами 

государственной власти, органами местного самоуправления и СМИ (председатель Первушин 

Игорь Владимирович), утвердив его в следующей редакции: Комиссия по взаимодействию с 

органами государственной власти, органами местного самоуправления, объединением 

предпринимателей и СМИ. 

1.1.2. Председателю Комиссии по взаимодействию с органами государственной власти, 

органами местного самоуправления, объединением предпринимателей и СМИ Первушину 

И.В. установить системное взаимодействие с объединением предпринимателей Челябинской 

области (И.В. Аристов, А.Б. Ларин) для реализации в г. Снежинск задач, определенных 

Федеральным законом «Об Общественно палате Российской Федерации». 

1.1.3. Комиссии Общественной палаты Снежинского городского округа по 

взаимодействию с органами государственной власти, органами местного самоуправления, 

объединением предпринимателей и СМИ (И.В. Первушин) установить системное 
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взаимодействие с Региональной инвестиционной группой Челябинской области 

(сопредседатель И.В. Аристов), обеспечить условия общественного контроля за разработкой 

(своевременность и качество) инвестиционного паспорта муниципального образования в г. 

Снежинск. 

 

1.2. Ларин А.Б. - об итогах круглого стола на тему «Малый и средний бизнес как основа 

для развития экономики муниципального образования». 

РЕШИЛИ:  Рекомендовать Администрации Снежинского городского округа: 

1.2.1. Разработать генплан г. Снежинска с целью обеспечения возможности для 

инвесторов планировать размещение хозяйствующих субъектов. 

1.2.2. Проработать вопрос оптимизации условий для предоставления в аренду 

муниципального недвижимого имущества: более длительные сроки, ставка арендной платы 

адекватная возможности коммерческого использования недвижимого имущества. Объекты, в 

том числе: Баня, Дом быта, Городской рынок. 

1.2.3. Рассмотреть возможность сбора и систематизации сведений о потребности в 

сотрудниках с целью формирования задания на подготовку кадров для МСП. 

 

1.3. Коркина Н.М. – о работе общественной приемной. 

Общественная приемная осуществляла прием граждан с 10.00 до 12.00 час. В указанное 

время было принято 6 обращений. Жители обращались с разными вопросами, некоторые из 

них носили коллективный характер. Перечень и описание обращений прилагается.  

 

1.4. Балынская Н.Р. – об итогах общественного контроля модельной библиотеки и 

молодежного пространства «Мост». 

Ремонт был сделан на деньги, выигранные в грантовом конкурсе по национальному 

проекту «Культура». Сразу почти в два раза увеличилось количество читателей, в 3 раза – 

количество посещений. Входная группа и холл клуба «Дружба», где расположена библиотека, 

отремонтированы на бюджетные средства города. В планах сделать капремонт крыши, туалета 

для людей с ВОЗ.  

Место объединения снежинских талантов - пространство МОСТ также отремонтировано 

на деньги грантов. В планах – сделать сквер для молодежи возле этого пространства и 

оборудовать еще несколько локаций. 

К достоинствам работы с молодежью можно отнести и то, что в 2024 году будет создан 

молодежный центр, который объединит волонтерский центр, клубы, художественные школы и 

т.д. Административный блок, который сейчас разбросан по нескольким локациям, будет 

сосредоточен в одном месте. Это логичное и продуманное решение.  

Однако в будущем центре будет выделено 2 ставки специалистов, которые будут 

заниматься грантовой деятельностью. Этого недостаточно, с учетом уже выигранных грантов 

и с учетом тех задач, которые поставлены перед управлением молодежной политики 

Снежинска.  

РЕШИЛИ: Рекомендовать Администрации Снежинского городского округа 

предусмотреть увеличение ставок специалистов занятых в сфере молодежной политики и 

грантовой деятельности.  

 

1.5. Сыркина Е.Г. – об итогах работы в общеобразовательных учреждениях 

Снежинского городского округа.  
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Представители комиссии по образованию и науке Общественной палаты Челябинской 

области в рамках выездного мероприятия посетили МАУ ДОЦ «Орлѐнок, МАДОУ №12 и 

МБОУ СОШ №125. 

РЕШИЛИ:  

1.5.1. Рекомендовать Администрации Снежинского городского округа: 

- Отметить положительный опыт образовательных организаций в сфере организации 

профильных смен, реализации моделей наставничества и моделей сетевого взаимодействия. 

- Рассмотреть возможность включить в программу развития системы образования 

развитие МАУ ДОЦ «Орлѐнок» в части финансирования на капитальный ремонт бассейна, 

очистных сооружений и строительства спортивного комплекса. 

- Усилить контроль за соблюдением сроков в соответствии с дорожной картой 

капитального ремонта МБОУ СОШ №125.  

1.5.2. Рекомендовать Министерству образования и науки Челябинской области: 

- Рассмотреть возможность распространения положительного опыта МАУ ДОЦ 

«Орлѐнок, МАДОУ №12 и МБОУ СОШ № 125 в сфере организации профильных смен, 

реализации моделей наставничества и моделей сетевого взаимодействия. 

- Усилить контроль за соблюдением сроков в соответствии с дорожной картой 

капитального ремонта МБОУ СОШ №125. Привлечь к мониторингу за ходом капитального 

ремонта Штаб родительского общественного контроля.  

1.5.3. Рекомендовать Министерству экологии Челябинской области рассмотреть 

возможность проведения экспертизы воды в районе МАУ ДОЦ «Орлѐнок» по 

микробиологическим показателям и провести консультации для МАУ ДОЦ «Орлѐнок» по 

улучшению экологии вод прибрежной зоны.  

 

1.6. Заварзина Н.А. – об итогах общественного контроля учреждений культуры. 

В ходе общественного контроля учреждений культуры члены делегации посетили 

филиал дворца «Дружба», дворец культуры «Октябрь», ДШИ им. П.И.Чайковского, городской 

музей. Основной проблемой является состояние материально-технической базы сети 

учреждений культуры и искусства, развитие которой носит преимущественно локальный 

характер, что не позволяет выйти на современный уровень оснащенности. 

Также сохраняется ряд негативных тенденций, связанных с физическим и моральным 

устареванием зданий, помещений, оборудования и транспорта. 

Так например, в ДШИ им. П.И.Чайковского на областные средства, были заменены 54 

окна, полностью модернизировано освещение школы. За счет средств местного бюджета 

произведен ремонт концертного зала, закуплено звуковое оборудование, музыкальные 

инструменты, мебель и нотная литература. Но этих средств не хватило, чтобы до конца 

закончить ремонт планшета сцены. 

Дворец культуры «Октябрь» 1965 года ввода в эксплуатацию. Капитальный ремонт 

проводился в 1997 году. В срочном порядке необходим капитальный ремонт кровли, ремонт 

туалетов с организацией кабины для маломобильных групп населения, замена инженерных 

сетей, ремонт фасадов, благоустройство территории. 

Клуб «Дружба» - 1975 год ввода в эксплуатацию, капитальный ремонт не проводился. 

В городском музее и в 4 городских библиотеках устарела большая часть компьютеров, 

которые были приобретены 12-17 лет назад. 

РЕШИЛИ: Рекомендовать Администрации Снежинского городского округа рассмотреть 

возможность оснащения и ремонта учреждений культуры. 
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1.7. Якобюк С.Ф., Цапов В.В. – об итогах выездной общественной проверки в городе 

Снежинск. 

Цель: осмотреть объекты благоустройства, оценить качество проведѐнных работ в 

отношении как общественных территорий, так и дворовых, в рамках реализации программ 

капитальный ремонт МКД, ФКГС, инициативное бюджетирование за 2021-2023г. 

В рамках объезда члены делегации посетили: 

 ул. Комсомольская, д. 1 – Парк культуры и отдыха; 

 ул. Свердлова – Памятник «Воинам-снежинцам, погибшим в локальных войнах»; 

 ул. Мира, д. 19 – территория лесопарка; 

 ул. 40 лет Октября, д.22 – ДОУ №24; 

 ул. 40 лет Октября – стадион им. Ю.А. Гагарина; 

 фасады МКД по адресам: б-р Циолковского, д.3, д.5, д.8; ул. 40 лет Октября, д.10;  

 ул. Зеленая, д.10; ул. Сосновая, д.5; ул. Чапаева, д.4, д.12. 

Выводы: 

1. Парк культуры и отдыха с набережной является главной территорией притяжения 

города. Современная инфраструктура с большим потенциалом. Управляет и содержит парк – 

МАУ «Парк культуры и отдыха». 

В 2022 году по программе инициативное бюджетирование за 2,51 млн. рублей был 

приобретен детский аттракцион – «паровозик безрельсовый на пневмоходу», переданный 

муниципальному автономному учреждению. Прокатиться на нем можно на платной основе.  

Весь досуг в парке, организован силами МАУ «Парк культуры и отдыха». 

РЕШИЛИ: Рекомендовать Администрации Снежинского городского округа 

реализовывать программу инициативное бюджетирование под инициативы граждан, а не под 

реализацию коммерческого проекта бюджетных учреждений. Для расширения досуговых 

развлекательных услуг в парке возможно привлечение предпринимателей, с предоставлением 

им на коммерческих условиях площади для дальнейшей деятельности.  

В 2023 году в рамках программы инициативное бюджетирование за 13,4 млн. был 

закуплен автогрейдер, который был передан также на баланс бюджетного учреждения.  

РЕШИЛИ: Рекомендовать Администрации Снежинского городского округа бюджет, 

выделенный на данную программу, реализовывать по назначению, а для уборки территории 

привлекать на конкурсной основе предпринимателей.  

2. В ходе объезда, почти на всей территории города, наблюдается нескошенная трава и 

нестриженные кустарники. 

РЕШИЛИ: Рекомендовать Администрации Снежинского городского округа взять на 

контроль содержание газонов и парков в части кошения травы и стрижки зеленых насаждений.  

3. Одной из главных территорий города является прогулочная зона по ул. Свердлова. 

Территория находится в заброшенном состоянии: неудовлетворительное состояние 

асфальтового покрытия на пешеходной части, состояние зеленых насаждений.  

РЕШИЛИ: Рекомендовать Администрации Снежинского городского округа рассмотреть 

возможность в рамках федеральных программ включить в перечень работ по благоустройству 

данную территорию. 

 

1.8. Новиков И.В. – об итогах общественной проверки спортивных объектов. 

В ходе работы был осмотрен строящейся объект – лыжероллерная трасса.  
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Достаточно перспективный проект, который находится недалеко от центра и позволяет в 

пешей доступности заниматься физической культурой.  

Проведен осмотр спортивных объектов на стадионе им. Ю.А. Гагарина.  

Крытые спортивные залы находятся в хорошем состоянии. Было обновлено покрытие 

легкоатлетических дорожек и футбольного поля, идет ремонт трибун. Вокруг находится 

достаточное количество открытых площадок для волейбола, стритбола, площадка ГТО, 

детские площадки. В удовлетворительном состоянии находится площадка для тенниса.  

В целом спортивные сооружения эксплуатируются по назначению, активно развивается 

массовая физическая культура и спорт. Тем не менее, спортивных площадок и залов на 

территории города не хватает. У жителей есть потребность в новых спортивных комплексах.  

В ходе рабочей встречи представителями города была озвучена потребность в 

усовершенствовании программы «Земский тренер» для закрытых городов Челябинской 

области. А также предложена концепция развития школьных спортивных площадок с 

доступом для жителей города.  

 

1.9. Савченко Е.Ю. – об итогах работы в Снежинском городском округе комиссии 

Общественной палаты по патриотическому воспитанию, ветеранскому наставничеству и 

добровольчеству. 

В рамках мониторинга организации оказания мер поддержки участников СВО и членов 

их семей в Снежинском городском округе член делегации Общественной палаты Челябинской 

области посетил в/ч 3468 для понимания уровня взаимодействия при поддержке 

военнослужащих и членов их семей с властями города и с представителями (координаторами) 

регионального отделения Фонда «Защитники Отечества». 

В рамках общения прошла встреча с командованием и председателем женсовета 

войсковой части, представителем Совета ветеранов города Снежинска в присутствии 

представителя Администрации города. 

По итогам общения отмечено, что военнослужащие войсковой части, выполняющие 

задачи в зоне СВО и члены их семей своевременно получают необходимую поддержку и 

документы, позволяющие воспользоваться мерами социальной поддержки. Работа 

надлежащим образом организована командованием части и Уральского округа войск 

Росгвардии. 

Командование в/ч 3468, по возможности, просило руководство Общественной палаты 

Челябинской области направлять им приглашения для военнослужащих и членов их семей на 

праздничные мероприятия, которые они могли бы использовать как дополнительную форму 

поощрения военнослужащих и меру соцподдержки членов семей военнослужащих. 

Наиболее актуальна тема помощи мобилизованным и контрактникам, выполняющим 

задачи в зоне СВО по линии Министерства обороны Российской Федерации и частных 

военных компаний. Дело в том, что региональное отделение Фонда «Защитники Отечества» 

оказывает помощь участникам боевых действий, уволенным со службы, а также членам их 

семей. Действующие военнослужащие к таковым не относятся. При этом 70% и более 

обратившихся за помощью в Фонд (эти же вопросы поднимают и лица, находящиеся на 

службе), просят помочь им получить положенные выплаты. Они отмечают, что в 

Министерстве обороны Российской Федерации и в ЧВК есть изъяны контроля за 

перемещением участников СВО, в результате чего финансовые подразделения не получают 

своевременно данные о том, что мобилизованные, контрактники и добровольцы находились на 

линиях боевого соприкосновения и не начисляют положенные им выплаты. 
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Также отмечалось, что имеются сложности с решением возникающих вопросов по 

оказанию мер поддержки участникам СВО, выполняющим служебные задачи в составе ЧВК 

«Вагнер», так как отсутствует информация с контактными данными полномочных лиц, у 

которых такие документы можно запросить и получить. 

В этой связи от руководства ЧВК «Вагнер» требуется определить полномочных лиц, для 

получения подтверждающих документов об участии в боевых действиях обратившихся в 

Фонд. 

Непосредственно Министерству обороны следует изучить и при необходимости 

доработать порядок своевременного и корректного заполнения документов, подтверждающих 

участие лиц в боевых действиях.  

Также отмечается тот факт, что ввиду отсутствия в Снежинске войсковых частей 

Министерства обороны Российской Федерации, властям города и общественникам тяжело 

поддерживать связь с войсковыми частями, в которых служат мобилизованные и 

контрактники. У военкомата также отсутствуют контактные данные. Это мешает организации 

адресной помощи участнкиам СВО от властей города и общественников. 

 РЕШИЛИ: На уровне структурных подразделений Министерства обороны Российской 

Федерации, включая военные округа, целесообразно определить координаторов для помощи в 

организации взаимодействия властей региона и муниципалитета с частями, в которых служат 

мобилизованные, контрактники и добровольцы — участники СВО. 

В части деятельности координаторов регионального отделения Фонда «Защитники 

Отечества» все участники рабочих встреч подчеркнули их неформальное отношение к 

выполняемым задачам. Но при этом отметили: координаторы Фонда, базирующиеся в 

Снежинске, наряду с ЗАТО обслуживают территории Каслей и Кыштыма, испытывая 

трудности с транспортом и помещениями в тех городах для приема нуждающихся в помощи 

или консультации. Выезд координаторов за пределы Снежинска также порой создает повод 

для жалоб и обид со стороны местных просителей, которые начинают через СМИ или 

напрямую жаловаться руководству Фонда, которое назначает служебные проверки. 

РЕШИЛИ: Рекомендовать Фонду «Защитники Отечества»: 

1.9.1. Предварительно изучать ситуацию, не торопясь наказать тех, на кого поступили 

жалобы. 

1.9.2. Продумать вопрос увеличения количества координаторов или проработать 

варианты мобильных офисов, чтобы нуждающиеся в помощи жители Каслей и Кыштыма 

могли посредством современных защищенных коммуникационных средств обратиться к 

координаторам и прислать им необходимые документы для принятия мер реагирования. 

1.9.3. Рассмотреть вопрос обеспечения координаторов транспортом для выезда в Касли и 

Кыштым и обеспечения там приема посетителей. 

 

В рамках общественного контроля за размещением на общественных пространствах 

Снежинска продуктов социальной рекламы по поддержке СВО, члены делегации совершили 

объезд по улицам ЗАТО. Такая реклама есть и она доступна .  

 

В рамках рабочей поездки осуществлен осмотр памятников Великой Отечественной 

войны на территории Снежинского городского округа. Они находятся в удовлетворительном 

состоянии и власти города подготовили необходимые решения для их текущего ремонта. В то 

же время, властям города неизвестно, что по инициативе Министерства обороны Российской 

Федерации выделены средства федерального бюджета на ремонт региональных и 
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муниципальных памятников и приведение их в соответствие с требованиями ст. 5 

Федерального закона от 19 мая 1995 г. N 80-ФЗ «Об увековечении Победы советского народа в 

Великой Отечественной Войне 1941 - 1945 годов» (с изменениями и дополнениями).  

Заявки с муниципалитетов на выделение средств собирают региональные власти. В 

Челябинской области эта работа возложена на Министерство общественной безопасности 

региона. 

РЕШИЛИ: Рекомендовать Министерству общественной безопасности Челябинской 

области усилить работу по информированию глав муниципальных образований по подготовке 

и направлению необходимых документов для получения средств федерального бюджета на 

ремонт памятников.  

 

В рамках осуществления мер общественного контроля за ходом реализации на 

территории Снежинского городского округа регионального проекта «Патриотическое 

воспитание граждан Российской федерации» (Челябинская область), прошло посещение музея 

военно-патриотической направленности школы № 126, где наряду с осмотром музея и встреч 

со школьниками, состоялось общение с руководством Управления образования города. 

Установлено, что в Снежинске работает 8 школ, в пяти из которых действуют музеи 

военно-патриотической направленности. При этом организовано посещение музеев и детьми 

из других школ. 

РЕШИЛИ: Рекомендовать Управлению образования Снежинского городского округа: 

1.9.4. Рассмотреть вопрос о привлечении с нового учебного года учащихся школ к уборке 

территорий на военных мемориалах города, в рамках привлечения к общественно-полезному 

труду, который вводится в школах в соответствии с изменениями в действующем 

законодательстве. 

1.9.5. Рассмотреть вопрос о создании в школах города музея истории Снежинска, 

который будет действенным средством патриотического воспитания школьников города.  

1.9.6. Рекомендовать Администрации Снежинского городского округа обратиться в 

Российский Федеральный ядерный центр ВНИИТФ с предложением о вынесении музея 

ядерного оружия за пределы института с целью обеспечения возможности свободного 

посещения объекта в рамках патриотического воспитания. 

 

1.10. Савченко Е.Ю. - Об итогах работы комиссии Общественной палаты по 

развитию информационного  общества, массовых коммуникаций и медиабезопасности. 

В рамках поездки в Снежинск прошла встреча с медиасообществом города. 

Присутствующие отмечали, что в бюджетных СМИ работают в основном совместители. Это 

связано с низкой заработной платой и высокой нагрузкой. Бюджетным СМИ на постоянной 

основе надо освещать ход выполнения проектов (Для справки - 13 национальных и 78 

федеральных, вкупе с региональными и местными).  

При этом, со слов участвующих во встрече журналистов, исходные материалы от 

подразделений администрации поступают «сухие» и времени для придания доступности (в 

том числе для понимания полезности людям усилий власти) практически нет. 

Тем не менее, все отметили хороший опыт в том, что Глава Снежинского городского 

округа на регулярной основе проводит прямое общение с жителями города (прямой эфир на 

коммерческом канале).  

РЕШИЛИ:  
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1.10.1. Профильной комиссии Общественной палаты Челябинской области 

рекомендовать: 

- Совместно с Союзом журналистов Челябинской области при поддержке Правительства 

Челябинской области рассмотреть возможность организовать и провести серию обучающих 

семинаров для муниципальных чиновников, отвечающих за подготовку и направление 

информационных материалов в группы общественных связей и непосредственно в СМИ.  

- Транслировать опыт Снежинского городского округа (на примере главы Снежинского 

городского округа) в другие муниципальные образования региона с целью проведения на 

регулярной основе «прямых линий» с жителями муниципальных образований. 

1.10.2. Рекомендовать Администрации Снежинского городского округа оптимизировать 

процесс взаимодействия с представителями СМИ через мессенждеры. 

 

1.11. Эйсмонт Н.Г. – об итогах стратегической сессии по развитию некоммерческого 

сектора муниципального образования. 

Участие в мероприятии приняло 14 человек, включая представителей «Бумеранга добра», 

Администрации Снежинского городского округа, АНО ХК «Снежинские волки», серебряного 

волонтерства, женской организации, Общественной палаты Снежинского городского округа, 

Федерации фитнеса, ЧРОО «Память сердца. Дети погибших защитников Отечества», 

религиозной организации, АНО «Клуб Лидер», АНОДО «Синара».  

Площадка проведения стратегической сессии (мастерские Снежинской городской 

общественной организации помощи детям с ограниченными возможностями и молодым 

инвалидам «Бумеранг добра») уникальная для Челябинской области и представляет собой 

коворкинг-центр, где работают пять мастерских: швейная мастерская «Вдохновение», 

столярная мастерская «Пирамидка», типография «Одной левой», музыкальный ансамбль 

«Веселые ребята» и плетение из газетных трубочек «Лоза». Также в данный момент на базе 

мастерских действует точка для плетения маскировочных сетей.  

Стратегическая сессия состояла их 2 этапов: возможности и трудности.  

Возможности НКО-сектора Снежинска:  

1. Ускоренный рост. Согласно данным, предоставленным представителем 

Администрации Снежинского городского округа, за 5 лет сумма привлеченной грантовой 

поддержки (в основном президентские гранты, гранты Губернатора Челябинской области, 

Президентского фонда культурных инициатив) увеличилась с 4,5 млн до 41,4 млн, количество 

СО НКО с 10 до 26, а предоставленной имущественной поддержки с 1,5 тыс. кв.м до 3 тыс. 

кв.м. Также в штате Администрации за рядом сотрудников закреплены полномочия по 

взаимодействию и работе с НКО.  

2. Наличие флагманской организации и муниципального ресурсного центра. Организация 

«Бумеранг добра» является одним из брендов НКО-сектора всего региона, широко известная 

за его пределами (входит в ТОП100 президентских грантов) и выполняет функцию 

муниципального ресурсного центра, т.е. оказывает консультации другим НКО и физическим 

лицам, проводит обучающие мероприятия, и помогает во взаимодействии с органами власти. 

Ресурсный центр также включен в инфраструктурные программы Благотворительного фонда 

развития города Тюмени и Департамента стратегических инициатив.  

3. Зрелый уровень развития НКО-сектора. Присутствующие организации отражают 

общий уровень развития НКО-сектора: большинство является неоднократными 

грантополучателями (включая гранты для физических лиц), активно работают с 

благополучателями, реализуют социальные, культурные, благотворительные программы и 
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мероприятия, являются финансово устойчивыми и зарегистрированы более 5 лет, имеют в 

пользовании имущество.  

4. Запрос на распространение лучших практик территории на региональный и 

всероссийский уровень. Так, руководителем АНО «Лидер» С.Г. Турцевым предлагается ряд 

проектов для включения в национальные и региональные программы в сфере спорта. 

Информация передана на рассмотрение председателю Общественной палаты Челябинской 

области Н.М. Дейнеко.  

Трудности НКО-сектора Снежинска.  

Трудности, озвученные представителями НКО-сектора, не являются типичными для 

большинства территорий, связаны с высоким уровнем самоорганизации и требуют 

индивидуального подхода:  

1. Муниципальная программа поддержки НКО не предусматривает финансовой 

поддержки НКО, вследствие чего город теряет возможность регионального софинансирования 

программы и дополнительного привлечения финансовых средств в территорию. Также 

участники высказали потребность в данной поддержке для НКО, которые находятся на 

начальном уровне организационного развития.  

2. Ограниченный доступ НКО-сектора к контролю предоставления недвижимого 

муниципального имущества (помещения) в аренду или безвозмездное пользование. В 

настоящий момент согласно нормативному акту, в комиссию, определяющую предоставление 

данного имущества, входят только представители Администрации. Данную трудность 

обозначили большинство участников стратегической сессии и подтверждают методическими 

рекомендациями Министерства экономического развития России по развитию 

инфраструктуры НКО. Однако Администрация города считает, что присутствие в комиссии 

представителей НКО или муниципальной общественной палаты несет коррупционные риски.  

РЕШИЛИ: Рекомендовать Общественной палате Снежинского городского округа для 

нахождения взаимопонимания изучить нормативные акты других территорий или регионов по 

данному вопросу. Организовать круглый стол с участием НКО, активных граждан, 

контролирующих органов, Администрации и Собрания депутатов Снежинского городского 

округа для обсуждения данной темы.  

3.Отдельные трудности испытывает ЧРОО «Память сердца. Дети погибших защитников 

Отечества»: 

- возрождение Музея ветеранского движения. По данному вопросу организацией в 

Администрацию города отправлялся запрос – ответ на который содержал информацию о том, 

что дополнительное выделение помещения Дворца творчества (куда переехал музей в 2019 

году) не представляется возможным.  

- награждение памятным знаком семей погибших защитников Отечества. 

РЕШИЛИ: Рекомендовать ЧРОО «Память сердца. Дети погибших защитников 

Отечества» рассмотреть возможность участия инициативы по возрождению Музея в 

грантовом конкурсе Президентского фонда культурных инициатив, который также 

поддерживает проекты в формате музейной деятельности, выставок и по направлению 

сохранения исторической памяти.  

  

1.12. Гараев А.И. - об итогах работы на территории Снежинского городского округа 

по направлению «экология».  

Представители комиссии Общественной палаты Челябинской области по экологии, 

охране окружающей среды и сельскому хозяйству по результатам визита в город Снежинск  
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РЕШИЛИ: 

1.12.1. Рекомендовать Администрации Снежинского городского округа: 

- обратить внимание на ситуацию с ливневой канализацией города; 

- устранить несанкционированные свалки на территории ГСК «Закрома» и ГК 

«Надежда». 

1.12.2. Общественной палате Снежинского городского округа с привлечением 

представителей научного сообщества проработать вопрос о возможности ликвидации с 

береговой линии озера Синара камыша механическим, биологическим или химическим 

способом, чтобы не причинить вред окружающей среде и жителям города. 

1.12.3. Профильной комиссии Общественной палаты Челябинской области: 

- обратиться в Министерство сельского хозяйства Челябинской области с вопросом о 

выделении субсидий из бюджета для приобретения корма для собак питомника, действующего 

на территории Снежинского городского округа; 

- популяризировать деятельность питомника для собак для привлечения пожертвований. 

 

2. Подведение итогов выездного мероприятия Общественной палаты Челябинской 

области. 

 

 

 

Председатель                                                                                                                    Н.М. Дейнеко 


